



令和小だより

令和4年9月号
発行 令和4年9月1日
中野区立令和小学校
校長 松井 敏

子どもたちにできる限りのことを！

校長 松井 敏

チャイムの鳴らない42日、夏休みが終わりました。この42日、大きな事件、事故の報告はなく、本日、無事に授業を再開することができました。

6月のことです。一度延期になった3、4年生の遠足が無事に実施できた後、土曜授業の際に、次のようなご感想をいただきました。

…前略…

天気予報では荒れた天候になるとのことで、数日前からどうなるのか心配していましたが安全を第一に考えてくださり、ホッとしました。

翌週の延期日には、予定通り巾着田に行く場合、平和の森公園に行く場合、学校で過ごす場合等、様々なパターンを考えてくださったこと、子どもから聞きました。

おかげ様で思い出に残る日になったようです。コロナ禍で様々な行事が中止になっている学校が多い中、令和小では常に工夫して子どもたちの学びの場を作ってくださいっていて感謝の気持ちでいっぱいです。

…後略…

大変ありがたいご感想でした。このようなお声にわたしたち教職員は心をあたたくすると同時に、コロナ禍であっても「何ができるか、どのようなことができるか、どうしたらできるか。」を今後も考え続けることの大切さを改めて強く意識することができました。

今年度の水泳指導、体育授業については夏季休業前までに数多く入水することができ、学習は順調に進みました。夏季休業中は実施規模を学年単位に縮小しましたが、8月末まで実施することができました。新しいプールで子どもたちはたくさん泳ぎました。水泳でも「でき

る限りのことをさせたい！」という願いは同じです。学区域内にお住まいの地域の方々が水泳指導員として後押しして下さったことも大きなことでした。

また、この夏休みには鉄道クラブの児童を中心に、日常のクラブ活動の発展として「ロマンスカーミュージアム」に出かけることができました。これは今年度誕生した「令和小PTAおやじの会」の主催があって実現できたものです。「こんなことできたら…」という子どもたちの思いや願いを汲んでいただきました。ここでも「できる限りのことを！」ということは共通です。

授業再開と共に10月1日実施の運動会に向けての練習が本格的に始まります。教職員は、夏季休業中に様々な想定をしながら準備を整えてきました。今のところ全学年一同に会して実施する予定です。令和小第3回運動会、新校舎での初の運動会です。子どもたちには思いつき演技競技してもらいたいです。

表現、短距離走、団体競技を各学年で行います。保護者の皆様の参観は低・中・高学年毎の入れ替え制を予定をしています。本来であれば開会式や閉会式も含め、全ての演技競技を全ての保護者の方に見ていただきたいところですが、参観が叶わない演目があります。

子どもたちの様々な活動を最優先に考えての入れ替え制ですので、ご理解いただきますようお願い申し上げます。

「子どもたちにできる限りのことを！」を大切に、これまで同様、子どもたちと知恵と工夫をこらして教育活動を進めていきます。

4年生 プラネタリウム

7月14日(木)になかのZEROホールへプラネタリウム見学に行きました。3年生で学習した太陽の位置や動きについて復習したあと、星や月の動き、明るさ、形について教えてもらいました。星や月も太陽と同じように、東側の空から昇って、西側の空に沈んでいきます。しかし、太陽と月や星では通過する軌道に違いがあります。日にちを変えて観察し比べてみると、月は昇ったり沈んだりする位置が日によって違い、星は北極星を中心に回転するように動いていることが分かりました。夏に見られる星座や、町中でもよく見える明るい星の名前も教えてもらい、夏の星空を観察するのが楽しみになった4年生。普段見ることのできない、プラネタリウムならではの満天の星空を見て、感動の声を響かせていました。

5年生 軽井沢移動教室

6月15日(水)から17日(金)まで軽井沢移動教室へ行ってきました。今回の移動教室の目標は、「enjoying 軽井沢」。5年生全員が楽しかったと感じることのできる移動教室になるように願いを込めて設定しました。目標達成のために、一人一人が楽しめる移動教室にするために、それぞれが考えて行動していました。

総合的な学習の時間では、3日間の移動教室の行程の中でそれぞれの調べる課題を決め、インターネットや資料を活用して探究的に調べることができました。そして、現地ですさらに調べてみたいことや確認したいことを決めて、課題意識をもって現地に行くことができました。調べた結果は、全員が一人ずつプレゼンテーションソフトを使って、7月の学校公開で発表をしました。

また、宿泊生活に向けた係活動も大変活発でした。例えば、生活班の班長はどうすれば目標を達成できるのか事前に何度も話し合いを行いました。また、移動教室前や軽井沢に在る間に、班長の子もたちから様々な提案が行われ、子ども自ら生活を工夫していました。レクリエーション係、バスレク係、保健係、生活係、食事係のそれぞれの係が協力することで移動教室を楽しむことができました。こうした事前の準備、事後の報告会があった7月までの4か月間。全力で最後までやり切ったことで「enjoying 軽井沢」という大きな目標を達成することができました。

6年生 みなかみ移動教室

6月27日(月)から29日(水)の2泊3日でみなかみ移動教室へ行ってきました。1日目の谷川岳ハイキングでミッションの1つとして雪解け水を触ったり、2日目の尾瀬ヶ原ハイキングで雄大な自然に囲まれて過ごしたりと、移動教室ならではの体験をしました。3日目の農作業体験では、農家の方の仕事を実際に手伝わせていただき、たくさんの苦労があって農作物ができていることを学びました。また、かみつけの里博物館で古墳についての資料をたくさん見て、教科書に載っているはにわが、想像よりも大きいという発見をしていました。

さらに、部屋で友達と話したり、キャンプファイヤーでゲームをしたり踊ったりと楽しい時間も共有し、学年の絆を深めることもできました。卒業までの時間も、学ぶとき、楽しむとき、最高学年として頑張るとき、メリハリをつけ、充実した学校生活を送らせたいと思います。

夏季プール

今年度は令和小として初の夏季水泳指導教室を行いました。感染症対策のため予定の変更等がありましたが、無事に実施することができました。参加した児童は、元気いっぱい泳いでいました。通常の水泳学習とは違い、少人数ということもあり、自分の目標に向かいたくさん練習することができました。友達と楽しそうに活動していたり、今までできなかったことができるようになったりと、充実した表情の児童をたくさん見ることができました。

SNS 集会

6月22日(水)にリモートでSNS集会を行いました。「間違ったSNSの使い方をする、健康にも安全面としても危ない」という内容を代表委員会の児童が寸劇にして伝えました。さらに、正しいSNSの使い方を意識してもらうために、右に載せたビンゴの取り組みを全児童に呼びかけました。

ビンゴの結果を集計したところ、令和小学校では「自分が読んで悲しい気持ちになるメールやメッセージは送らない」「見た人が嫌な気持ちや悲しい気持ちになることを書き込まない」をよく意識していることが分かりました。一方、「メールやメッセージを送る前に読み返す」「お家の人とSNSルールについて話す」ができていないようでした。ぜひ、SNSの使い方をお家で話し合う機会に活用してみてください。

SNSやメールなどに、自分や友達、家族の名前をのせない。	お家の人とSNSルールについて話す。	メールやメッセージを送る前に読み返す。
自分が読んで悲しい気持ちになるメールやメッセージは送らない。	スマホやタブレットなどは、(:)までと決め、毎日守る。	見た人が嫌な気持ちや悲しい気持ちになることを書き込まない。
お家の人とフィリタリングについて話す。	SNSやメールなどに自分や友達の住所や電話番号をのせない。	スマホやタブレットなどは、1日()分までと決め、3日以上守る。

バイオリン演奏とお話の会

7月4、5、6日にバイオリニスト式町水晶さんをお招きし、「バイオリン演奏とお話の会」が行われました。式町さんは障がいを抱えながらポップジャズ・バイオリニストとしてご活躍中で、東京パラリンピックの閉会式でも演奏をされました。今回は新校舎落成記念もかねて令和小学校のために演奏して下さいました。各学年ごとに、式町さんが6年生の時に作曲した曲やアニメの主題歌など、エレクトリックバイオリンの響きと共に「障害者理解」や「いじめ」「被災者の皆さんへの支援」についての話も伺いました。式町さんから熱いメッセージとパワーをいただいたコンサートでした。

9月の生活指導 生活指導部

「落ち着いて生活をしよう」

夏休みが終わり、前期後半が始まりました。長い休みで不規則な生活をしてきた児童は生活リズムを取り戻し、規則正しい生活をしていく必要があります。不規則な生活を送っていると、ぼうつしたり、イライラしたりでは、落ち着いて行動することができません。そのためには、睡眠をきちんととり、朝食と排便を済ませ余裕をもって家を出る、それだけでも子どもたちの学校生活は変わります。

今月の生活目標は「落ち着いて生活をしよう」、そして保健目標は「規則正しい生活をしよう」と設定しました。学校では、運動会に向けての練習が始まります。残暑の厳しい日もあるでしょう。ご家庭では、早寝早起きの規則正しい生活と、朝食でのエネルギー補給、さらには水分と塩分もしっかりとれるように意識してください。子どもたちが元気に、充実した学校生活を送れるよう、ご協力をお願いいたします。

運動会について 体育的行事委員会 ～新校舎落成記念運動会～

10月1日(土)に運動会を開催します。運動会は、日頃の体育の学習の成果を発表する場であるとともに、運動会という行事を通して集団で苦労や喜びを分かち合う素晴らしさを味わい、目標達成を目指して努力する力など人間として生きていく上で大切な力を身に付けるチャンスです。社会的には、以前より運動会の縮小傾向がありました。そこにコロナ禍もあって、その縮小傾向に拍車がかかっている地域もあります。時代の流れに合わせ、変えていくべき部分があると思いますが、不易な部分もあります。教育活動は全て、「児童にとってどうか」「児童のためにどうするべきなのか」を中心に考えていかなければいけません。貴重な飛躍のチャンスである運動会を、一人一人の児童にとって実りあるものとしていきたいと思ひます。今年度の運動会は、新校舎へ移転後初めての運動会、新校舎落成記念運動会です。新しい校庭で生き生きと躍動する児童の姿を支えていきたいと思ひます。

教職員の働き方改革の推進

本校の大きな課題のひとつに「教職員の働き方改革の推進」があります。勤務時間外の在校時間が区の基準を大幅に超えてしまっている教職員もいます。改めて全校で業務改善を進めています。地域、保護者の皆様にご理解いただきたいこともあり、今後、様々な場面で推進状況を継続してお伝えしていきます。

日	曜	9月の学校行事
1	木	授業再開 給食なし 4時間授業 安全指導日 発育測定(6年)
2	金	発育測定(1年)
3	土	
4	日	
5	月	クラブ活動⑦ 発育測定(2年)
6	火	発育測定(3年) 愛南食育体験活動(5年)
7	水	発育測定(4年) 色覚検査(希望者)
8	木	発育測定(5年) 学校保健委員会(14:45～)
9	金	発育測定(こだま)
10	土	土曜授業公開日
11	日	
12	月	運動会係打合せ(5・6年生)
13	火	
14	水	特別時程
15	木	保護者会(4～6年) 水曜時程・掃除なし
16	金	保護者会(1～3年・こ) 避難訓練 水曜時程・掃除なし
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	オープンキャンパス(6年)
21	水	運動会全校練習
22	木	
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	
26	月	運動会係打合せ(5・6年生)
27	火	
28	水	委員会活動 運動会全校練習
29	木	
30	金	4時間授業(1～4年生) 運動会前日準備 運動会係打合せ(5・6年生)

※区の連絡等により、変更する場合があります。